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عقد مجلس الأمة جلسة ماراثونية استمرت 
ليومين متتاليين – الثلاثاء والأربعاء- ناقش 
خلالها 3 استجوابات دون توقف يذكر، الأول 
لوزير النفط بخيت الرشيدي وانتهى بتقديم 
10 نواب طلب طرح ثقة والثاني لسمو رئيس 
مجلس ال���وزراء الشيخ جابر المبارك وانتهى 
من دون تقديم كتاب عدم تعاون او توصيات ، 
والثالث لوزيرة الشؤون الاجتماعية والعمل 
وزي����رة ال��دول��ة ل��ل��ش��ؤون الاق��ت��ص��ادي��ة هند 

الصبيح.
وت��وق��ع رئيس مجلس الأم��ة م���رزوق علي 
الغانم عدم استقالة وزير النفط ووزير الكهرباء 
والم���اء بخيت ال��رش��ي��دي أو وزي���رة ال��ش��ؤون 
الاجتماعية والعمل وزي��رة ال��دول��ة للشؤون 

الاقتصادية هند الصبيح.
وأض���اف ال��غ��انم ف��ي تصريح صحفي عقب 

رفع الجلسة صباح أمس نهائيا لعدم اكتمال 
النصاب بسبب طول جلسة الاستجوابات أن 
الوزيرين من الكفاءات وأتوقع أنه في جلسة 
يوم الخميس ستجدد الثقة بالوزيرين بناء على 

إفادة الكثير من النواب«.
وبشأن ع��دم اكتمال نصاب جلسة الامس 
المكملة قال الغانم« لا يلام النواب أو ال��وزراء 
وحتى لو عقدت الجلسة لا أعتقد أنه سيكون 
هناك تركيز لاستكمال ج��دول الأع��م��ال، وأول 
جلسة ستكون الجلسة الخاصة يوم الخميس 

المقبل وفق ما أعلنت ».
واخ��ت��ت��م ال��غ��انم تصريحه ب��الإع��راب عن 
الشكر لكل موظفي الأمانة العامة للمجلس وكذا 
الإعلاميين ورجال الصحافة » ولجميع من سهر 

وتكبد مشقة تغطية الماراثون الرقابي ».
وأعلن أنه سيتم التصويت على طلبي طرح 
الثقة في وزير النفط وزير الكهرباء والماء بخيت 

الرشيدي ووزيرة الشؤون الاجتماعية والعمل 
وزيرة الدولة للشؤون الاقتصادية هند الصبيح 
في جلسة خاصة ستعقد يوم الخميس 10 مايو.

وأض��اف الغانم في تصريح صحافي عقب 
جلسة ماراثونية استمرت ٢٤ ساعة » إذا قدم 
طلب بتشكيل لجنة تحقيق بشأن ما تضمنته 
محاور استجواب وزير النفط وزير الكهرباء 
والم��اء من قضايا فسيتم التصويت عليه في 

الجلسة نفسها ».
وحول ما أثير في وسائل الإعلام من معلومات 
وتسريبات ح��ول ما دار في الجلسة السرية 
لمناقشة استجواب سمو رئيس الوزراء الشيخ 
جابر المبارك قال الغانم » ما نشر بالصحافة 

والإعلام من معلومات غير دقيق«.
وأشار الغانم إلى أن »الحكومة تقدمت بطلب 
عقد الجلسة سرية، واتبعت الاجراءات اللائحية 
وتم إعلان ذلك في الجلسة وتمت الموافقة على 

السرية بأغلبية، وانتهى الاستجواب بعدم 
تقديم أي طلبات أو كتب عدم تعاون«.

وتقدم الغانم بالشكر إلى النواب وال��وزراء 
على تعاونهم لإنهاء هذا الماراثون الرقابي، قائلا 
»وإن شاء الله نلتقي في الجلسة المقبلة المقررة 
يوم الخميس المقبل عندما يتم التصويت على 

طلبي طرح الثقة والحياة ماشية«.
وكان الغانم قد أعلن صباح أمس عن أن 10 
نواب تقدموا بطلب لطرح الثقة بوزيرة الشؤون 
الاجتماعية والعمل وزي��رة ال��دول��ة للشؤون 
الاقتصادية هند الصبيح إثر مناقشة المحاور 
التي تضمنها الاس��ت��ج��واب الم��ق��دم م��ن النائب 
صالح عاشور، على أن يناقش الطلب في جلسة 

خاصة تعقد في 10 مايو.
ووقع على طلب طرح الثقة بالوزيرة الصبيح 
ال��ن��واب شعيب الم��وي��زري، م��ب��ارك الحجرف، 
د. عبد الكريم الكندري، علي الدقباسي، فراج 

العربيد، الحميدي السبيعي، خليل الصالح، 
سعد الخنفور، حمدان العازمي، صالح عاشور.

وخ���لال مناقشة الاس��ت��ج��واب ق��ال النائب 
عاشور إن الوزيرة الصبيح تواجه الاستجواب 
الرابع وأنها أصبحت عبئا على الحكومة، وأنها 
اصطدمت بممثلي الأمة في قضايا عدة خصوصا 

القضايا الإنسانية.
وردت ال����وزي����رة ف���ي ت��ف��ن��ي��ده��ا م��ح��اور 
الاستجواب مؤكدة تطبيقها القانون بشفافية 
على الجميع داعية من يملك شبهة على وزارتها 

أن يتقدم بها إلى النيابة العامة.
وتح��دث م��ؤي��دا للاستجواب النائب خالد 
الشطي الذي اعتبر ان وزارة الشؤون تعسفت 
تج��اه الجمعيات الخيرية وات��خ��ذت إج��راءات 
انتقائية وقامت بحل بعضها وتركت البعض 

الآخر رغم وجود مخالفات عليها.
وتح��دث النائب د. ع��ادل الدمخي معارضا 

للاستجواب معربا عن شكره للوزيرة على 
دعمها للجمعيات الخيرية والعمل الخيري 

داخل الكويت وخارجها.
وأمس الأول واثناء مثول »الوسط » للطباعة 
، أعلن رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم أن 10 
ن��واب تقدموا بطلب لطرح الثقة بوزير النفط 
بخيت الرشيدي بصفته إث��ر مناقشة المح��اور 
العشرة التي تضمنها الاستجواب الذي قدمه 
النائبان عمر الطبطبائي وعبد الوهاب البابطين 
بشأن مخالفات في القطاع النفطي، على أن 
يناقش الطلب في جلسة خاصة يوم الأربعاء 

9 مايو. 
ووق��ع على طلب ط��رح الثقة بوزير النفط 
النواب الحميدي السبيعي وعبد الكريم الكندري 
وفيصل الكندري وحمدان العازمي وعبدالوهاب 
البابطين وعمر الطبطبائي وع���ادل الدمخي 

وصلاح خورشيد وصفاء الهاشم وخليل ابل.
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10 الجاري التصويت على طلبي طرح الثقة بهما الخميس 

الغانم: أتوقع عدم استقالة أي من وزيري النفط أو الشؤون

ال������رف������اع������ي ي�������ك�������رّم ف�����رق 
»الح�������������������رس ال�������وط�������ن�������ي« 
ال�����ف�����ائ�����زة ف�����ي الأن���ش���ط���ة 

6الرياضية 

من يجد شبهة على وزارتي فليقدمها للنيابة

الصبيح: أحرص على تطبيق القانون من دون تمييز
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أك������دت وزي�������رة ال���ش���ؤون 
الاج��ت��م��اع��ي��ة وال��ع��م��ل وزي���رة 
الدولة للشؤون الاقتصادية هند 
الصبيح حرصها على تطبيق 
القانون من دون تمييز للنهوض 
بالوطن والمواطن، مشددة على 

تصديها للفساد.
ودعت الصبيح خلال تفنيدها 
محاور استجواب النائب صالح 
عاشور فجر أمس من يجد على 
وزارة ال��ش��ؤون الاجتماعية 
وال��ع��م��ل أي شبهات ف��س��اد أن 
يتوجه بم��ا ل��دي��ه إل��ى النيابة 

العامة أو هيئة مكافحة الفساد.
 وأش����ارت إل��ى أن المشاريع 
الخيرية داخ���ل الكويت زادت 
منذ أن تولت ال��وزارة لتقفز من 
٢٩ مشروعا إلى ١٤٩ مشروعا، 
كذلك المشروعات الخيرية في 
الخ���ارج وال��ت��ي وصلت م��ن ١٨ 
م��ش��روع��ا إل���ى ٢٠٩ مشاريع 

جميعها وف��ق الأط��ر القانونية 
السليمة.

 وف��ي��م��ا يتعلق ب���إج���راءات 
الوزارة لمكافحة تجارة الإقامات 
أوضحت أن الوزارة لم تتراخ في 

ملاحقة ومحاسبة تجار الإقامات 
وص����ولا إل���ى ت��ق��ديم م��ش��روع 
بقانون خاص لتغليظ العقوبات 

على تجار الإقامات.
 واع���ت���ب���رت ال��ص��ب��ي��ح أن 

الحكومة في طريقها الصحيح 
لمعالجة خلل التركيبة السكانية 
من خلال عدد من القرارات التي 
ساهمت ف��ي تخفيض ال��زي��ادة 
السنوية لغير الكويتيين، لافتة 

إلى أن معدل تلك الزيادة هبط من 
5.7 % في عام 2014 إلى 4.6 
في عام 2017، وان الوصول إلى 
النسبة المأمولة يحتاج إلى مزيد 

من القرارات الحكومية

قرار حل الجمعيات والنقابات يخالف القانون

عاشور: استجوابي للصبيح ينسجم 
مع الطرح الوطني
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أكد النائب صالح عاشور أن 
استجوابه الم��وج��ه إل��ى وزي��رة 
ال��ش��ؤون الاجتماعية والعمل 
وزي�������رة ال����دول����ة ل��ل��ش��ؤون 
الاقتصادية هند الصبيح ليس 
القصد منه التأثير على الوحدة 
الوطنية، معلنا رفضه أي قضايا 

لا تنسجم مع الطرح الوطني.
وق���ال ع��اش��ور خ��لال عرضه 
م��ح��اور الاس��ت��ج��واب إن��ه يجب 
ت��ق��ي��ي��م أداء ال����وزي����رة خ��لال 
السنوات الخمس الماضية ومدى 
نجاحها في إدارة الجهات الواقعة 
تحت مسؤوليتها وهل تستحق 

الاستمرار أم لا؟
ورأى أن ال��وزي��رة الصبيح 
تواجه الاستجواب الرابع وأنها 
أصبحت عبئا على الحكومة، 
وأنها اصطدمت بممثلي الأمة في 
قضايا ع��دة خصوصا القضايا 

الإنسانية.
واعتبر أن هناك تعسفا من 
الوزيرة في التعامل مع الجمعيات 
التعاونية، لافتا إل��ى أن أع��داد 
الجمعيات التي تم حلها خلال 
عهدها تخطت وزراء الشؤون 

السابقين كافة.
وأضاف عاشور أنه آن الأوان 
أن ت��ع��ال��ج الح��ك��وم��ة مشاكل 
الجمعيات والاتحادات الرياضية 
بدلا من أن تقوم بحلها، مؤكدا أن 
أغلب تلك المؤسسات التي حلت 

ستعود بقوة القانون.
وأش���ار إل��ى أن ه��ن��اك تدرجا 
يسبق قرار الحل فمجرد ارتكاب 
الم��خ��ال��ف��ة لا يعطي الح���ق بحل 
الجمعيات والأندية والنقابات ما 

لم يسبقها توجيه إنذار وإجراءات 
أخرى.

ورأى أن تدخل ال����وزارة في 
عمل الجمعيات والنقابات مخالف 
لقانون حرية النقابات وقانون 
العمل وأن قرار الحل غير مدروس 
لأن أعضاء تلك الجمعيات جاءوا 
ع��ب��ر ان��ت��خ��اب��ات ح���رة ونزيهة 

وبتزكية من المساهمين.
وأوض��ح عاشور أن من صور 
هذا التدخل إصدار القرار الوزاري 
بتنظيم لائ��ح��ة للعمل النقابي 
رغم أنه لا يجوز للوزارة وضع 
تلك اللائحة.ورأى أن قرار دمج 
إعادة الهيكلة مع القوى العاملة 
والتضييق على العاملين في 
القطاع الخاص تسببا في هجرة 

عكسية للكويتيين إل��ى القطاع 
الحكومي.

 وق��ال إن ال��وزي��رة أخفقت في 
القيام بمسؤولياتها بمعالجة 
الخ��ل��ل ف��ي التركيبة السكانية 
والعمالة الهامشية ومحاربة 

تجار الإقامات.
وأض����اف أن ه��ي��ئ��ة الم��ع��اق��ين 
بها مشاكل عديدة من بينها عدم 
ال��ت��ج��دي��د للمعاقين م��ا دفعهم 
للتوجه إل��ى المحاكم والحصول 

على تعويضات.
وأش��ار إلى أن معظم الجهات 
الحكومية لم تدل بمعلومات إلى 
لجنة الإح��لال وأزم��ة التوظيف 
البرلمانية ما يعد فشلا لبرنامج 

الحكومة الإلكترونية.

– محمد صابر( )تصوير  عاشور يشرح محاور استجوابه 
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– محمد صابر( الصبيح.. والرئيس الغانمالغانم يترأس جلسة الاستجوابات )تصوير  جانب من الجلسة 

الأمانة العامة لمجلس الأمة تنفي ما أثير 
من معلومات في الجلسة السرية

نفت الأم��ان��ة العامة لمجلس الأم��ة م��ا أثير 
من معلومات أو أخبار في وسائل التواصل 
الاجتماعي بشأن سير الجلسة السرية لمناقشة 
الاستجواب الموجه إل��ى سمو رئيس مجلس 

الوزراء الشيخ جابر المبارك.
وقال الأمين العام لمجلس الأمة علام الكندري 
إن ما أثير في وسائل التواصل الاجتماعي عار 
عن الصحة جملة وتفصيلا، مؤكدا أنه بمجرد 
إعلان رئيس مجلس الأمة إخلاء القاعة فلا يحق 
لوسائل الإع��لام نقل أي تفاصيل أو معلومات 

تتعلق بتفاصيل الجلسة.

وأض��اف الكندري أن��ه بعد انتهاء الجلسة 
السرية وتحويلها إل��ى علنية يتلو رئيس 
مجلس الأمة بيانا تفصيليا يشرح فيه ما آلت 
إليه الجلسة ونتائجها، ولا يحق لأي جهة 

إعلامية الخروج عن إطار بيان الرئيس.
وطالب الكندري وسائل الإع��لام المختلفة 
سواء كانت عبر وسائل التواصل الاجتماعي 
أو غيرها تحري الدقة والمهنية وعدم الحصول 
على الأخبار إلا من مصادرها الرسمية اتساقا 
مع الم��ادة 182 من اللائحة الداخلية لمجلس 

الأمة.

– محمد صابر( )تصوير  حديث باسم بين الشيخ ناصر الصباح والوزيرة الصبيح بحضور وزراءالصبيح ترد على محاور استجوابها 

استغرب تحويل الجلسة إلى سرية

العازمي: عدم معالجة قضايا استجواب 
المبارك يشكل محاور استجوابات جديدة

عن قضيتي الجناسي والبدون

هايف: تحدثت مؤيدا 
لاستجواب رئيس الوزراء
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قال النائب محمد هايف إنه تحدث في جلسة استجواب 
سمو رئيس مجلس الوزراء مؤيدا للاستجواب، خاصة فيما 
يتعلق بقضيتي سحب الجناسي والبدون، معتبرا أنها من 

اهم القضايا الانسانية والشرعية.
وأضاف هايف في تصريح بالمركز الإعلامي في مجلس 
الأمة فجر أمس »لقد أكدت مسؤولية رئيسي مجلسي الوزراء 
والأم��ة اللذين أوكل إليهما بحث قضية الجناسي من سمو 
أمير البلاد بتاريخ ٦/3/٢٠١7وفوضهما سموه ب��إدارة 

اللجنة المشكلة ومتابعتها وإعادة الجناسي.
وأوضح هايف انه في معرض حديثه مؤيدا للاستجواب 
حمل المسؤولية للغانم والمبارك في تأخير حل موضوع 

الجناسي وعدم إنجازها كل هذه المدة التي تجاوزت العام.
وقال هايف »نحن في حل من التزامنا في الأيام المقبلة إن 
لم تحل هذه القضية بالاتفاق والتهدئة« مشيرا الى ان بعض 
النواب اتوا من مقاطعة وشاركوا لأنهم يريدون الإصلاح 

والتعاون مع الحكومة.
وأك��د هايف إحباط عدد من النواب بسبب عدم تعاون 
الحكومة في هذا الملف الخطير والجسيم الذي أضر بعوائل 
كثيرة مشددا على أهمية عدم تجاهل هذا الأمر خاصة بعد 
وعود رئيسي السلطتين بأنهما سينجزان في هذه القضية 
قريبا جدا.وفيما يتعلق بقضية البدون أوضح هايف انه 
اطلع الحكومة على اعلانات وزعت باللجنة التنفيذية لشراء 
الج��وازات الم��زورة للبدون تلك المشكلة التي سببت حرمان 

أبنائهم من التعليم والعلاج.
وط��ال��ب بوضع هاتين القضيتين على ط��اول��ة مجلس 
ال���وزراء وحلها في القريب العاجل حتي لا ينفرط العقد 

وتعود الأمور إلى التأزيم مرة أخرى
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أك��د ال��ن��ائ��ب ح��م��دان ال��ع��ازم��ي أن 
محاور استجوابه لسمو رئيس مجلس 
الوزراء الشيخ جابر المبارك هي قضايا 
حقيقية ومطروحة، معتبرا أنه ليس 
هناك ما يستدعي تحويل الجلسة الي 

سرية وأن الأصل هو العلنية.
وقال العازمي في تصريح بالمركز 
الإعلامي لمجلس الأمة إن تلك القضايا 
طرحت على مدى 7 سنوات ترأس فيها 
سمو الشيخ جابر المبارك 7 حكومات، 
م��ؤك��دا أن جميع المح���اور مستحقة 
بغض النظر عما إذا كانت دستورية 

من عدمها.
وأك���د أن الشعب الكويتي فطين 
وواع، معربا عن تقديره لمواقف بعض 
النواب من الاستجواب وأن كل نائب 
سيتحمل نتائج موقفه سواء من اقتنع 

أم لا.
وأض���اف أن��ه ب��ين ب��الأرق��ام وج��ود 
تج������اوزات ف���ي ق��ض��اي��ا ح��س��اب��ات 
العهد واللوائح التنفيذية والبدون 

والجناسي.
وأوض���ح ال��ع��ازم��ي أن��ه ل��م تصدر 
أي تعهدات واضحة من قبل رئيس 

ال��وزراء، مشددا على ضرورة معالجة 
الح��ك��وم��ة ال��ق��ض��اي��ا ال��ت��ي تضمنها 

الاستجواب لأنها مطالب شعبية.
ورف����ض م���ا ح��ص��ل م���ن تجييش 
وسائل التواصل الاجتماعي وتصوير 
الاس��ت��ج��واب على أن��ه أزم���ة، معتبرا 
أن الاس��ت��ج��واب��ات أم���ر طبيعي في 

البرلمانات.

ول��ف��ت ال��ع��ازم��ي إل���ى أن جامعة 
الشدادية تعاقب عليها ٩ وزراء في ١٥ 
حكومة وإلى الآن لم يتم الانتهاء منها، 
وكذلك مستشفى جابر لم يتم افتتاحه 
بعد، مؤكدا أن عدم معالجة القضايا 
التي طرحت بالاستجواب يجعلها 
قابلة لأن تشكل محاور لاستجوابات 

جديدة.

– محمد صابر( )تصوير  سمو الشيخ جابر المبارك يواجه الاستجواب 


